

entrado en el lugar infinitos enemigos de la insula.

Arman a Sancho de pies a cabeza de tal forma que queda el pobre emparedado entre dos "paveses" y derracado como un huso sin poder doblar las rodillas ni menearse un solo paso, da con su cuerpo en tierra a las primeras embestidas del enemigo por lo que amareciendo decide marcharse de aquel infierno con las palabras solemnes de "Dejáme volver a mi antigua libertad yo no nací para gobernador", entendiendo que los jueces y gobernadores deben de ser o han de ser de bronce para no sentir.

Y todavía en el camino de regreso hacia el punto donde su señor D. Quijote se encuentra cae con su rucio en una hondonada con tal riesgo que por poco se mata, gracias a que le encuentra aquel y ambos regresan al castillo de los duques.

Entresaco de la larga plática final del escarmentado gobernante, lo más curioso: "Sin ningún merecimiento mío fui a gobernar vuestra insula, si he gobernado bien o mal, testigos he tenido delante que dirán lo que quisieren. He declarado dudas, sentenciado pleitos y siempre muerto de hambre". Y más tarde añade: "He tanteado las cargas que trae consigo el gobernar y así, antes que diese conmigo a través el gobierno he querido yo dar con el gobierno al través".

Y así concluye su experiencia y la más extraordinaria aventura del escudero del ingenioso hidalgo D. Quijote de La Mancha.

Entrevista

La Voz del Tajo. 27 noviembre 1982

Esquivias

Simeón Torrejón, ganador del certamen local de lectura sobre el Quijote

La Prensa provincial, se ha hecho eco últimamente del resultado final del Certamen Literario sobre la "Lectura del Quijote" en el que resultaron ganadores: Manola Herrejón y Mariano Calvo con el primero y segundo lugar respectivamente.

Paralelamente al mismo, con el mismo tema, las mismas bases e idéntico jurado, la S. Cervantina de Esquivias, aprovechó para conceder un premio al mejor trabajo que se presentase y que su autor fuera de Esquivias. El Jurado concedió este premio, al Presidente de la citada Asociación esquiviana: Simeón Torrejón Moya, una de las personas que más saben de Cervantes y su obra consecuencia lógica de los constantes estudios que hace sobre el tema; es, junto con el legendario Francisco Guardia, los más genuinos representantes del cervantismo de Esquivias.

Por eso, aprovechamos la circunstancia para formular al ganador local algunas

preguntas referentes al Certamen y a la Asociación Cultural que con evidente acierto preside.

¿Qué representa el "Quijote" para el Presidente de la S. Cervantina?

El Quijote es una obra que encierra en sí un gran mensaje, tiene momentos en que sus frases se asemejan a parábolas. No cabe duda, de que su autor lo escribió para generaciones más avanzadas y que supieran captar su mensaje. Es sin duda alguna, la obra cumbre de nuestra literatura.

Simeón, ¿tú te consideras más admirador de Cervantes o de su obra?

Bueno mira, indudablemente de Cervantes; pues hay que admirar al hombre que fue capaz de intuir y escribir una obra con unos pensamientos tan profundos y que hiciera posible que los mismos salieran del interior de su alma.

Según las normas del Certamen, había que elegir un pasaje y

desarrollarlo...

Si, y no dudé, yo elegí los consejos de D. Quijote a Sancho al nombrarle gobernador de la Insula de Barataria.

¿Y por qué ese precisamente?

-Desde que lei por primera vez el Quijote, estos consejos me interesaron, pero ya de mayor cuando los comprendí me cautivaron. La forma de gobierno que le sugiere, es todo un tratado de moral, honradez y buenas formas. Yo creo, que al igual que Napoleón se recreaba y le servía de guía la lectura de "El Príncipe" de Maquiavelo, los gobernantes de nuestro tiempo, debían leer los consejos de D. Quijote aún cuando sólo fuese una sola vez.

-El desarrollo de este Certamen ¿qué ha supuesto para la Sociedad Cervantina?

-Mi punto de vista es que nos ha dado un prestigio que nos ha venido muy bien, porque nuestra asociación lo estaba necesitando y por supuesto, nos da